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Товарищу Клименту 
Ефремовичу Ворошилову

Центральный Комитет большевистской партии и 
Совет Народных Комиссаров Союза ССР горячо при
ветствуют тебя, верного соратника Ленина и Сталина, 
одного из активнейших строителей коммунистичеікой 
партии, виднейшего организатора вооруженных сил 
Советского государства и выдающегося полководца 
Красной Армии—в день твоего шестидесятилетия.

Всю свою жизнь с юношеских лет ты посвятил 
революционной борьбе за дело рабочего класса, за 
коммунизм. В годы первой русской революции 1905— 
1907 г.г. ты боролся в передовых рядах революционных 
донецких рабочих и вместе с Лениным и Сталиным 
строил нашу большевистскую партию. Ты был одним 
из активнейших участников Великой Октябрьской Социа
листической революции и большевистским руководите
лем ее в Донбассе, одним из первых организаторов 
рабоче-крестьянской Красной Армии. Под твоим ко
мандованием ІѴ-я Украинская армия в 1918 году совер
шила героический поход к Царицыну, прорвав кольцо 
белоказачьей контрреволюции.

При твоем руководящем участии была создана 
Первая конная армия, покрывшая себя неувядаемой 
славой. Ты прошел с ней славный победоносный путь, 
сокрушая деникинскую контрреволюцию, громя белопо- 
ляков, ликвидируя белые банды Врангеля.

Указ Президиума 
Верховного Совета

СССР

О присвоении имени 
товарища К. Е. Вороши

лова Академии 
Генерального Штаба 

Красной Армии

В ознаменование 60-ле- 
іия тов. Климента Ефремо
вича Ворошилова присво
ить имя тов. Ворошилова 
К.Е. Академии Генерально
го Штаба Красной Армии.

Председатель Президиума
Верховнаго Совета СССР 

М. Калинин.
Секретарь Президиума

Верховного Совета СССР 
А. Горкин.

Москва, Кремль.
3 февраля 1941 года.

Об учреждении 
стипендий имени

товарища Ворошилова 
К. Е.

В ознаменование 69-ле-; 
тия товарища Климента1 
Ефремовича Ворошилова Москва, Кремль.

Твоей неустанной многолетней работе по руковод Совет Народных Комисса- 3 февраля 1941 года, 
ству Красной Армией—она во многом обязана тем, что ров Союза ССР постано- 
выросла в могучую и грозную силу. I вил учредить стипендии

имени Ворошилова для на-
На всех этапах твоей славной революционной де-'ИбОлее выдающихся уча- 

ятельности партия знает тебя как мужественного и щихся в высших учебных иаВ0ДНЬІМ КомЙсСарОМ Государственной 
последовательного борца против врагов партии и со- заведениях: ! Р БВЗОПаСНОСТИ СССР
ветского народа. Своей неутомимой и плодотворвой ра-'ии”ви Назначить тов.
ботой в качестве партийного руководителя, государст-’ пендий п0 goo руб. в ме-! Всеволода Николаевича
венного деятеля, строителя Красной Армии ты заслу
жил любовь и уважение нашей партии и советского 
народа.

сяц каждая;
В Академии механизации 

и моторизации Красной 
Армии имени И. В. Стали-

От всего сердца желаем тебе, наш дорогой друг>на ю стипендий по 900, Москва, Кремль.
и боевой товарищ, многих лет здоровья и дальнейшей; рублей в месяц каждая; 3 февраля 1941 года.
плодотворной работы на благо нашей партии и Совет
ского государства.

Центральный Комитет Всесоюзной Коммунистической 
партии (большезикоа).

Совет Народных Комиссаров Союза ССР.

В Артиллерийской Ака
демии Красной Армии име
ни Ф. Дзержинского 10 сти
пендий по 900 рублей в 
месяц каждая;

В Московском Авиацион-

УКАЗ
Президиума Верховного Совета СССР

О награждении тоа- Климента Ефремовича 
Ворошилова орденом Ленина

За выдающиеся заслуги в деле строительства 
большевистской партии и Советского государства, в 
деле организации и укрепления Красной Армии награ
дить товарища Климента Ефремовича Ворошилова, в 
день его шестидесятилетия,—Орденом Ленина.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР 
М. Калинин.

Секретарь Президиума Верховного Совете СССР 
А. Горкин.

Москва, Кремль.
3 февраля 1941 года.

ли приветствия: от Президиу
ма Верховного Совета СССР, 
от Псполнительного Комитета 
Коммунистического Интерна- 

* ционалз, от Всесоюзного Цент- 
' радьного Совета Прсфессио-

УКАЗ
Президиума Верховного Совета СССР

О разделении Народного Комиссариата 
Йнутрекних Дел СССР

Разделить Народный Комис
сариат Внутренних Дел СССР 
на два Народных Комиссариата:

1) Народный Комиссариат
Председатель Президиума
Верховного Совета СССР 

М. Калинин.
Москва, Кремль.
3 февраля 1941 года.

Внутренних Дел СССР,
2) Народный Комиссариат

Государственной Безопасности 
СССР.

Секретарь Президиума 
Верховного Совета СССР

А. Горкин.

УКАЗ
Президиума Верховного Совета СССР

О назначении т. Берия Л. И. Народным 
Комиссаром Внутренних Дел СССР

Назначить тов. Берна Лав-(Комиссаром Внутренних 
рентия Павловича Народным | СССР.

Дел

Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР

М. Калинин.
Москва, Кремль.
3 февраля 1941 года.

Секретарь Президиума 
Верховного Совета СССР 

А. Горкин.

УКАЗ
Президиума Верховного Совета СССР

0 назначении Народного Комиссара
Внутренних Дел СССР тов. Бария Л. П< 
заместителем Председателя Совета

Народных Комиссаров СССР
Назначить Народного Комис-івича заместителем Председате- 

сара Внутренних Дел СССР]ля Совета Народных Комисса- 
тов. Берия Лаврентия Павло- ров СССР.

Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР 

М. Калинин.

Секретарь Президиума 
Верховного Совета СССР 

А. Горкин.

УКАЗ
Президиума Верховного Совета СССР

О назначении тов. Меркулова В. Н.

Меркулова ]вым Комиссаром Государствен- 
ича Народ-!ной Безопасности СССР.

Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР 

М. Калинин.

Секретарь Президиума 
Верховного Совета СССР 

А. Горкин.

К соаетеко-яп'Нским переговорам 
по рыболовному вопросу

В соответствии с заключенным 
20 января сего года между прави- 

„ тѳльством СССР и правительством
ном Институте имени яп#нин соглашением об организа-

т, сэров СССР назначил делегацию
В Донецком Индустри- дпя пере овороз по рыболовному 

альном Институте имени вопросу.
Н. С. Хрущева 10 Стипен-1 Председателем делегации нзз-
дий по 400 рублей в ме
сяц каждая.

(ТАСС).

качен заместитель Народного Ко
миссара Иностранных .‘Дел тов. 
С. А. Лозовский.

Приветствия товарищу 
Ворошилову

Ялонское посольство довело до 
сведения Наркоминдола, что пра
вительство Японии со своей сторо
ны назначило для переговоров по

С. Орджоникидзе 10 сіи- цци "советско-японской комиссии 1 рыболовному вопросу делегацию 
пендий по 400 рублей в по выработке новой рыболовной под председательством послании* 
месяц каждая; | конвенции, Совет Народных Комис-(ка Ниси Харусико.

(ТАСС).

Сообщение ТАСС
» • В иностранной печати, особенно 

английской, респространяѳтсн со* 
общение о том, что якобы между 
СССР и Турцией заключено тайное 
соглашение, по которому СССР обя. 
ауется снабжать Турцию вооруже
нием для противодействия возмож 
ней активности Германии на Бал
канах, и что в связи с атим в 
Москву выаажаѳт турецкая комис-

Па имя товарища Климента I нальвых Союзов, ст Централь- сия для покупки оружия 
Ефремовича Ворошилова в день ного Комитета Всесоюзного TAPft «пппипмпион »ам 
его шестидесятилетия поступи- Ленинского Коммунистического

ТАСС уполномочен заявить, что 
никакого тайного или нвтайного 
соглошвния указанного характера 
между СССР и Турцией но ааклю-Союза Молодежи, от Народного

Комиссарпата Обороны, от чвно и но предполагается ааклю- 
Коллегии Народного Комиссари- чить, никакой турецкой комиссии 

ГГГР И ппѵ. ПО аакупив оружия в Москве но су- ата Вооружения ttll и дру щаствует и вообще все ото сообще- 
гих. нио иностранной печати является

(ТАСС), вымышленным.
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Областное совещание по сельскому хозяйству
____ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ __ «КОЛЛЕКТИВНЫЙ ТРУД» ~ 5 февраля 1941д№ 29 (2255J~

О резервах повышения производительности труда в колхозах
Речь секретаря обкома ВКП[б) тое. М. И, Родионова

Товарищи, минувший год 
прошел под знаком дальнейше
го укрепления общественного 
хозяйства колхозов нашей об
ласти. Это можно видеть не 
только на примере отдельных 
колхозов и райовов—это убе
дительно подтверждается при
мером преодоления трудностей, 
которые область испытывала 
весной 1940 года.

Эти трудности успешно пре
одолены потому, что государ
ство оказало нам большую по
мощь, они преодолены само
отверженной работой наших 
колхозников, они преодолены 
потому, что с ними боролся 
колхозный строй.

В условиях неколхозного 
строя эти трудности были бы 
чреваты большими бедствиями 
для сельского хозяйства.

Об укрепления общественно
го хозяйства колхозов красно
речиво говорят цифры отчи
слений в неделимые фонды. 
Если за ноябрь 1939 года 
колхозы области отчислили в 
неделимые фонды 3640 тыс., 
то за ноябрь 1940 года отчи
слено 9,5 млн. рублей, а за 
декабрь месяц 17 млн. руб.

Ярким свидетельством ук
репления общественного хозяй
ства колхозов служит и разви
тие общественного животновод
ства. До решения ЦК ВКП(б) 
и СНК СССР о мероприятиях 
по развитию общественного 
животноводства в колхозах 
нашей области было 7097 
ферм или немногим больше 
чем по 1 ферме на колхоз. 
За полтора года, минувших 
с момента выхода решения 
ЦК ВКВД и СНК СССР, у 
нас организовано 8114 новых 
ферм. И мы сейчас имеем на 
каждый колхоз приблизитель
но по 2,7 фермы.

Только за 1940 год количе
ство крупного рогатого скота 
в колхозах области увеличи
лось на 37 тыс. голов, свиней 
на 39 тыс. голов и овец на 
70,5 тыс. голов.

Наконец, о росте нашего 
сельского хозяйства свидетель
ствует также рост числа уча
стников ВСХВ. В 1939 году 
от нашей области на выстав
ке было 29? 8 участников, а 
в 1940 г,—4025 чел. ;В этом 
году количество участников 
по всем данным значительно 
увеличится и составит, при
мерно, около 6 тыс. человек. 
Все возможности к этому у нас 
есть. Надо только усилить 
подготовку к выставке.

В росте и укреплении на
ших колхозов сказалась вели
кая организующая сида ре
шений ЦК ВКП(б) и СНК 
СССР, принятых в 1939 и 
1940 годах по вопросам сель
ского хозяйства.

Победы колхозного строя 
достигнуты благодаря правиль
ной политике нашей больше
вистской партии, благодаря j 
повседневному вниманию, по
вседневной заботе о сельском 
хозяйстве, благодаря любви и 
заботе о колхозах и колхозни-' 
ках великого Сталина. (Апло
дисменты).

1940 год был годом даль
нейшего роста производитель

ности труда в наших колхо
зах. известно, что р колхозах 
на гектар посева затрачивает
ся труда в три раза меньше, 
чем затрачивалось раньше в 
единоличном хозяйстве. Заа- 
чпт, труд колхозника в три 
раза производительнее, чем 
труд крестьянина-единоличника.

Это объясняется колхозным 
строем, механизацией сельско
го хозяйства, массовым дви
жением передовиков сельского 
хозяйства за высокую произ
водительность труда. Но, учи
тывая возможности колхозного 
строя, мы не можем признать 
достигнутый уровень произво
дительности труда удовлетво
рительным, н нашей главной 
задачей в области колхозного 
строительства, в области сель
ского хозяйства должна быть 
и дальше борьба за повыше
ние производительности труда.

В своем выступлении я . хо
чу остановиться на некото
рых источниках, на некоторых 
возможностях дальнейшего по
вышения производительности 
труда в колхозах области.

Каковы эти источники? 
Возьмем хотя бы вопрос об 
использовании тракторов, ком
байнов и других сельскохозяй
ственных машин.

В 1939 году средняя вы
работка на трактор по Совет
скому Союзу выразилась в 
413 га, а в нашей области в 
1940 году она хотя и увели
чилась по сравнению с ’ 1939 
годом, но составила всего лишь 
372,8 га. Между тем, у нас 
есть станции, которые значи
тельно превысили среднесогоз- 
ный показатель. Лопатинская 
МТС, например, дала в сред
нем на трактор 665 га. А пе
редовая бригада тов. Полунина 
Арзамасской МТС выработала 
на 15-сильный трактор свыше 
1000 га.А что значит хотя бы 
на 50 га повысить выработку 
каждого трактора в области? 
Это значит увеличить объем 
пашни тракторами более чем 
на 200 тысяч гз. Отсюда не
трудно заключить какое огром
ное значение имеет задача 
улучшения работы трактор
ного парка, увеличения вы
работки каждым трактором.

Возьмем работу комбайнов. 
По страна выработка на ком
байн в 1939 году составляла 
277,га, а у нас в 1940 году 
она выразилась лишь в 130 
га. А что значит хотя бы на 
100 га увеличить выработку 
каждого комбайна? Это значит, 
убрать комбайнами дополни
тельно 90 тысяч га, создать 
огромные добавочные возмож
ности для ускорения уборки, 
борьбы с потерями, для выс
вобождения рабочей силы на 
проведение другиі сельско
хозяйственных работ.

Как видите, в отношении 
использования техники, в от

ношении использования наибо
лее сложных механизмов МТС 
мы располагаем исключитель
но большими возможностями. 
Не меньшие, а еще большие 
возможности у нае имеются 
по таким, например, машинам, 
как картофелесажатели, карто
фелекопатели, которые бук

вально стоят в МТС и ржаве
ют. С рытьем картофеля 
осенью нам приходится труд
но. Между тем, картофелекопа
тели используются из рук вон 
плохо. Нужно пустить в ход 
эти колоссальные резервы для 
поднятия ■ производительности 
труда в сельском хозяйстве. 
Усиливая борьбу за поднятие 
производительности труда, мы 
должны выжать из техники 
все, что ока может дать.

Второй источник поднятия 
производительности труда—это 
правильная организация опла
ты труда в колхозах. В этой 
области у нас еще очень мно
го недостатков. Сплошь и ря
дом приходится встречаться с 
поденщиной.

В Ковардицком колхозе, Му
ромского района, машинист 
мельницы регулярно за каж
дый день получает полтора 
трудодяя, хотя мельника, на 
которой он работает, д йству- 
ет всего несколько дней в ме
сяц. Во многих колхозах, в том 
числе и в этом, имеется долж
ность машиноведа. Он также 
получает полтора трудодня за 
каждый день, хотя бы и ниче
го ве делал. Что это,как пе по
денщина самого худшего вида?

На животноводческих фер
мах также имеются поденщики. 
Пи начисляют трудодни пе за 
проделанную работу, а за день. 
Такие работники иногда при
носят меньше пользы, чем вре
да. Они совершенно не заин
тересованы в поднятии произ
водительности труда.

Наконец, много колхозных 
трудодней расходуется на уп
равленческий аппарат. Атема- 
совский колхоз, Ардатовского 
района, на управленческий ап
парат израсходовал 22 тысячи 
трудодней, а колхозникам по
леводческих бригад начислено 
20.000 трудодней. Спрашивает 
ся; может ли он итти в гору?' 
Разумеется, нет! Ведь в нем^ 
«один с сошкой, а семеро с 
ложкой». Колхозники здесь ве 
успевают работать на „армию* 
работников управленческого 
аппарата. Надо об'явить реши 
тельную борьбу растрапжирц 
ванпю трудодней, в какой бы 
форме оно ни выражалось. П в 
этом, товарищи, таятся боль
шие возможности для поднятия 
производительности труда в 
сельском хозяйстве.

Следующий вопрос. У нас

наблюдается очень пестрая ка
ртина в отношении затраты 
трудодней на га посева: расхо
ды колеблются от 55 до 117 
трудодней. Причем там, где 
трудодней затрачивается мень
ше, иногда получается боль
ший урожай, и, наоборот, где 
больше затрачивается трудод
ней, там получается худший 
урожай.

Передовые колхозы области 
уже сейчас затрачивают па га 
посевз всего 25 трудодней, но 
и это не предел. Стоит только 
упорядочить расходованіи тру
додней, и у нас высвободятся 
отромаые резервы рабочей си
лы. Правильная оплата труда 
колхозников—большой стимул 
для поднятия производитель
ности труда. 05 этом говорит 
ся в решениях XVIII с'езда 
партии и очень ярко сказал в 
своем выступлении на с'езде 
секретарь ЦК ВКП(б) А. А. 
Андреев. Неправильная оплата 
сдерживает рост производи
тельности труда в сельском хо
зяйстве. А у пас в оплате 
труда колхозников далеко не 
все благополучно. Вот несколь
ко примеров, характеризующих 
это. В колхозе „12 лет Октяб
ря*, Городецкого района, звени 
тов. Столетниковой с б га по
лучило 160 центн. льнотресты 
при затрате 910 трудодней, а 
звено т. Масловой, получившее 
117 центнеров льнотресты, за
тратило 1320 трудодпей. В ре
зультате т. Столетяикова полу
чила за каждый центнер тре
сты по 5,4 трудодня, а х. Ма- 
слэвз за плохую работу 10,1 
трудодня. Звено т. Масловой, 
как видите, получило урожай 
меньше, а доюд для себя вдвое 
больше.

В колхозе «Вперед», Бутур
линского района, бригада т. Го- 
духпна со 140 га зерновых по
лучила ио 9,25 центнера. В 
среднем на 1 га затратила по 
35 трудодней и на 1 цент
нер зерновых по 3,3 трудодня. 
В том же колхозе бригада тов. 
Фролова получила урожай по 
6 центнеров с га, затратив на 
каждый га по 41 трудодню п 
на каждый центнер продукции 
по 6,2 трудодня. В итоге т. 
Годухин за каждый центвер 
заработал по 3,3 трудодня, а 
Фролов по 6,2 трудодня. Выхо
дит, что тов. Фролов получит 
на свои трудодни больший до
ход, чем т. Годухин, хотя у 
последнего производительность 
труда почти в два раза выше, 
чем у первого.

Где же справедливая оценка 
труда? Ее тут нет! А значит, 
отсутствует важнейший стимул 
к поднятию производительности 
труда, к проявлению инициа
тивы.

Для того, чтобы покончить 
с этой несправедливостью, мы 
должны решительно пересмот
реть оплату труда. Надо как 
можно быстрее покончить с 
уравниловкой.

Товарищ Сталин на совеща
нии стахановцев в 1935 году 
говорил следующее:

«Некоторые думают, что со
циализм можно укрепить путем 
некоторого материального

поравяения людей на базе бед
няцкой жизни. Это не верно. 
Это мелкобуржуазное представ
ление о социализме. На самом 
деле социализм может побе
дить только на базе высокой 
производительности труда, бо
лее высокой, чем прч капита
лизме, на базе изобилия про
дуктов и всякого рода предме
тов потребления, на базе за
житочной и культурной жиз
ни всех членов общества».

Значит, чтобы правильно 
соблюсти принцип социализма 
—от каждого по способностям, 
каждому по труду,—мы дол
жны в колхозах оплачивать 
труд так, чтобы каждый кол
хозник получал то, что он за
рабатывает, т.-ѳ. платить по 
его труду. Иной подход может 
принести только вред нашим 
колхозам.

Решение ЦК ВКП(б) и СНК 
СССР по Украинской ССР о до
полнительной оплате труда кол
хозников за повышение уро 
жайности сельскохозяйственных 
культур кладет конец неспра
ведливости в оплате труда. И 
нельзя не присоединиться к 
выступавшим здесь товарищам, 
которые просят распространить 
за наши колхозы эго решение.

Третий источник—это пере
смотр норм вырабпки в кол
хозах. Многие колхозы у нас 
имеют заниженные нормы вы
работки. Причем часть из них 
руководствуется старыми при
мерными нормами выработки, 
которые рекомендовались Нар- 
комземом еще в 1934 г. Я хо
чу призвать передовиков сель
ского хозяйства, наши партий
ные и советские организации 
активно взяться за пересмотр 
норм выработки, равняясь при 
этом на показатели передови
ков— стахановцез сельского хо
зяйства, а не на отсталых 
колхозников.

I Следующим источником даль
нейшего повышения произв' 
дительности труда являе'іѵЯ 
развертывание массового ста
хановского движения. На сове
щании об этом так много го
ворилось, что я но нахожу 
нужным приводить цифры. 
Сошлюсь лишь на отдельные 
примеры. Стахановка колхоза 
„Авангард*, Чкаловского рай
она, тов. Порозова получила 
8,09 центнера высококачествен
ного льноволокна с га. Этот 
пример показывает, что мы 
имеем возможность удвоить 
урожайность льна и намного 
увеличить денежные доходы 
колхозов и колхозников.

Другой пример. Колхоз 
„Искра*, Пильненского района, 
получил 24 центнера с га 
зерновых. Он находится в 
одинаковых условиях со мно
гими другими колхозами. Но 
здесь по-настоящему приложи
ли руки к делу, по-больше
вистски боролись за урожай. 
Эго говорит о том, какие ог
ромные возможности таятся 
у нас для развертывания мас
сового движения передовиков 
сельского хозяйства за повы
шение производительности тру - 
да._ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _
(Окончание на третьей странице).
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Областное совещание по сельскому хозяйству

О резервах повышения производительности труда в колхозах
Речь секретаря обкома ВКП(б) тое. М. И. Родионова

(Окончание)
Наконец, мне хотелось бы 

остановиться на вопросах вне
дрения агро-и зоотехники, ко
торые служат неисчерпаемым 
источником поднятия произво
дительности труда. Здесь вы
ступали передовики сельского 
хозяйства. Все их достижения 
тесно связаны с внедрением 
агротехпнки. Без внедреппя 
агротехники нечего и думать 
о поднятии производительности 
труда, о том, чтобы стать пе
редовиком сельского хозяйства.

Из-за слабого внедрения до
стижений агротехники мы 
очень многое теряем. Это мо
жет быть доказано массой 
примеров. Только в 
1940 г. мы потеряли 89 ты
сяч центнеров зерна из-за 
того, что. своевременно не про 
вели протравливание семян от 
головни.

Часть районов в прошлом 
году потеряла значительную 
часть урожая от саранчи. В 
Вознесенском, Наруксовском, 
Дивеевском и других районах 
от саранчи погибли тысячи 
гектаров посевов. Об этой са
ранче руководители районов 
вспомнили лишь тогда, когда 
она уже полетела.

Районпому и колхозному 
активу следует серьезно озна
комиться с приемами борьбы 
с болезнями и вредителями 
сельскохозяйственных расте
ний. Пора по-настоящему раз
вернуть борьбу с болезнями 
и вредителями сельскохозяй
ственных растений. Эго помо
жет нам получить дополни
тельно сотни тысяч пудов хле
ба и других сельскохозяйствен
ных продуктов.

Мы еще не используем и 
такой огромнейший источник 
поднятия урожайности, как по
сев клевера. За три последних 
года посев клевера у нас со 
ставил всего лишь 7 проц, к 
общей посевной площади.

Нельзя ни на минуту забы
вать, что клевер пе только 
кормовая база, но и база для 
.івышения плодородия почвы. 

Эго—огромнейший источник 
внесения азота в землю, а он 
необходим дйя поднятия ее 
плодородия. В Чкаловсксм рай
оне клевер занимает 11 проц 
посевной площади, и но слу
чайно он получил урожай 
зерновых по 15,8 центн. с 
гектара.

Хочется остановиться и на 
вопросе о пахотном слое. Эго 
исключительно большой воп
рос. Стоит только по-настоя
щему заняться пахотным сло
ем в наших колхозах, как мы 
получим повышаяие урожай
ности на десятки процентов.

Из года в год увеличивать 
пахотный слой—значит созда
вать все более и более благо
приятные условия для развития 
растений. Нашим специалистам 
есть над чем поработать в этой 
области, и они должны пора-
ботать. Агрономы обязаны по-, советских организаций — 
мочь колхозам углубить па-.как можно лучшей опера- 
хотный слой и добиться устой- тивнее руководить сельским 
чивых высоких урожаев. Уг- хозяйством, руководить колхо- 
лублевие пахсівого слоя по- зами, поглубже изучать эко- 
может вам бороться против за- номику колхозов, побольше

сухи. Что дает углубление 
пахотного слоя, видно на при
мере колхозов „Советская де 
ревня* и «Искра», в которых 
пахотный слой 20—22 см. и 
урожай 21 и 24 центнера с 
гектара в среднем.

Несколько замечаний о под
нятии продуктивности живот
новодства. Что значит получить 
от коровы побольше молока? 
Эго значит—кормить корову 
молокогонным кормом. А здесь 
т. Смирнов выступал и гово
рил, что некоторые кормят 
коров ржаной соломой, причем 
даже гордятся тем, что в этом 
году у них достаточно соломы 
Конечно, когда корову кормят 
соломой, то получают от нее 
в год 600 литров молока, а 
чтобы получить 3000, надо 
кормить ее сочными кормами 
и концентратами, а не Только 
грубыми кормами.

Между тем,у нас существует 
явная недооценка корнеплодов. 
Средний урожай их по области 
составляет лишь 126 центн. 
с га. Это, конечно, позорно 
мало. За такие урожаи надо 
краснеть, отвечать надо за 
такие урожаи! В Дании, от 
личающейс^ высокой продук
тивностью скота, удельный 
вес посевов корнеплодов со
ставляет 15,6 проц, ко всей 
посевной площади. А у нас он 
составляет лишь 0,6 проц. Эга 
огромнейшая разница ничем 
оправдана быть не может. Не
внимание к корнеилодам при
водят к тому, что средне го
товой удой коров по области 
немногим превышает тысячу 
литров, а в колхозах Залесно-. 
го района средний удой состав 
ляет всего лишь 750 литров.

Очень многие руководители 
колхозов не занимаются кор
неплодами, план посева их из 
года в год не выполняют, а 
коров продолжают держать на 
ржаной соломе. При этом очи 
пожимают плечами и удивляют
ся—почему коровы мало доят.

Возможности повышения 
продуктивности скота, повы
шения удоев у нас большие.

Мировая рекордистка ^Вен
грии надоила 20.293 литра 
молока в год. В Америке ре
кордистка дала в год молока 
18 784 литра. Спрашивается, 
имеем ли мы возможность до
гнать этих рекордисток? Надо 
только поменьше зазнаваться, 
поменьше хвастаться, почаще 
задумываться над тем, как до
биться повышения удоев, пс- 
стахановски добиваться цели, и 
эти рекорды будут перекрыты. 

Вот, товарищи, какие у вас

этом отношении показывают | Андреевская чайная едпн- 
Кстовгкий и Богородский рай-^гтвенная на дороге Сергач 
оны. Колхозники данных рай-.Спасское. Здесь можно полу- 
онов взялись сейчас за выкор-,чить обед, горячий чай, но

__ ,_ _ _t_ _ _ _ „ _ _ _ чевывание пней на большой 'дело с культурным обслужи-
имеются неиссякаемые возмож- площади. Этот замечательный іванием посетителей здесь по- 

опыт по мелиорации реки ставлено неудовлетворительно 
Кудьмы

пости в области повышения 
производительности труда в 
сельском хозяйстве. Это, конеч
но, далеко не все источники, 
их значительно больше, они 
огромны и неисчерпаемы.

Задача областных партий
ных и советских организаций, 
задача районных партийных и

проявлять внимания к пред
седателям колхозов, колхозни
кам и колхозницам. Задача на
ших агрономов и ^.зоотехников 
заключается в том, чтобы боль
ше учить колхозников агро
технике и зоотехнике и пов
седневно помогать им полу
чать высокий урожай и повы
шать продуктивность живот 
новодства.

Товарищи, выступавшие 
здесь, отмечали много недостат
ков и вполне справедливо. Не
достатков у нас еще очень 
много. Задача наша состоит в 
том, чтобы с недостатками 
как можно быстрее покончить 
и быстро добиться повышения 
урожая и повышения продук
тивности животноводства.

В 1941 году нам предстоит 
снять урожай зерновых не ме
нее 13 цент, с га, картофеля 
не менее 130 центн. с га, 
поднять удой до 2000 литров 
от каждой фуражной коровы, 
увеличить поголовье скота.
ІІричем без преувеличения 
можно сказать, что мы имеем 
все возможности увеличить 
поголовья скота в колхозах 
раза R полтора.

В Шарьинском и Балахнин- 
ском районах, например, на 
каждые 100 га посевной пло
щади приходится по 5—6 ко
ров, а в Дивеевском и Гагин- 
ском районах по 0,7 коровы.
Спрашивается, чем же земля 
Шарьинского района лучше, 
чем земля Гагпнского района?
Почему в Шарьинском районе 
содержат на каждые 100 гек
таров посевной площади 
5—6 коров (хотя и это немно
го), а в Гагинском районе 0,7.

Над этими цифрами надо 
всерьез подумать. В колхо
зах данных районов необходи
мо в несколько раз увеличить 
поголовье коров. Рост пого
ловья коров даст возможность 
не только аккуратно выпол
нять государственные обяза
тельства, а поднять доходы 
колхозов, поднять материаль
ный уровень жизни колхозников.

Колхозы нашей области 
имеют все возможности, для 
рас пирения кормовых угодий 
и площадей под кормовые 
культуры. Надо освоить огром
ные площади заболоченных и 
так называемых «неудобных»

"у^ниеТгов” ввХщ.°" Лучше обслуживать посетителей
Замечательный пример в

надо распространить 
на все районы и развернуть 
мелиоративные работы зимой.

По инициативе колхозов Ар
замасского, Д-Константинов- 
ского и Ардатовского районов 
в этом году строится вторая 
народная магистраль Горький
— Арзамас—Кулебаки. Эта ма
гистраль явится продолжением 
магистрали Горький—Муром
— Кулебаки. Надо всемерно 
поддержать эту замечательную 
инициативу.

Мы должны провести все 
работы по новой магистрали 
организованно. За ее строи
тельство должны отвечать 
секретари райкомов партии и 
председатели исполкомов рай
советов.

Надо уже сейчас проявить 
заботу о заготовке и вывозке 
камня. Если камень будет за
везен, дорога будет построена.

Несколько слов о единолич
никах. Они в этом году очень 
плохо выполняют обязательст
ва перед государством по хле
бу, мясу, молоку и шерсти. 
А в некоторых райовах неза
конно списывают с них не
доимки. Единоличников нельзя 
сбрасывать со счета, особенно 
в Т.-Станеком, Пильненском, 
Сергачском и других районах, 
где их еще немало. Районные 
организации должны отвечать 
за то, как единоличники вы
полняют обязательства. Надо 
заставить единоличников быть 
аккуратными по государствен
ным платежам, выполнять обя
зательства во время.

Для того, чтобы справиться 
с задачами, поставленными 
перед нами ЦК партии и Сов
наркомом, мы обязаны поднять 
на более высокий уровень по
литическую работу в колхозах.

Недавно прошедшее совеща
ние секретарей первичных 
парторганизаций колхозов по
казало, что еще не все пер
вичные партийные организа
ции работают так, как иола- 
гается, многие из них еще 
плохо вникают в колхозное 
производство.

Каждая первичная организа
ция должна глубоко вникать в 
колхозную экономику, в кол
хозное производство и органи
зовать боевую работу по вы
полнению хозяйственно-поли 
тических задач, стоящих перед 
колхозами, с тем, чтобы кол
хозники чувствовали, что есть 
партийная организация в кол
хозе, что эта партийная орга
низация работает над укреп
лением сельского хозяйства.

Всю нашу работу мы обяза
ны сейчас рассматривать с 
точки зрения обороны нашей 
родины. Мы ни на минуту
не можем забывать, что живем кающие аплодисменты)

В чайной нет вешалки, где 
бы можно было раздеваться и 
повесить пальто или тулуп
Посетителю приходится .....
дывать верхнюю

скла-I 
одежду в *

Совет-
забы-

в такой период, когда вокруг 
нашей родины все более раз
горается пожар империалисти
ческой войны. Мы не хотим 
воевать. Советскому Союзу не 
нужны чужие территории, у 
нас хватит своих территорий, 
но мы не можем равнодушно, 
спокойно смотреть на возра
стающую военную опасность 
для нашего советского госу
дарства.

Пн один гражданин 
ского Союза не может
вать о священном долге по за
щите отечества, не может за
бывать о своих обязанностях 
по укреплению обороны на
шей родины.

Честно работая в колхозном 
производстве, повышая уро
жай, повышая продуктивность 
животноводства, мы этим са
мым укрепляем оборону нашей 
священной родины. Каждый 
из нас должен рассматривать 
свою работу под углом того, 
как он выполняет свои задачи, 
как укрепляет оборону родины.

На фабриках и заводах сей
час все шире развертывается 
социалистическое соревнование 
в честь XVIII партийной кон
ференции, это соревнование 
захватило и немало колхозов. 
Оно с каждым днем поднимает
ся и разрастается. II мы уве
рены, что предприятия и кол
хозы нашей Горьковской обла
сти встретят XVIII Всесоюзную 
партийную конференцию но
выми производственными ус
пехами, увеличением выпуска 
новой продукции

Мы уверены, что колхозы 
нашей области используют 
это время для боевой работы 
по подготовке к весеннему се
ву.

Мы увероны в том, что ус
пешно справимся с выполне
нием задач, сюящих перед 
нами в 1941 сельскохозяйст
венном году, и получим высо
кий урожай.

Порукой тому, что это будет 
сделано, служит руководство 
нашей большевистской партии, 
порука этому постоянное вни
мание и забота о нас велико
го Сталина. (Долго несмол-

угол на пол или же одетым 
садиться за стол.

Плохо оборудовано помеще
ние ночлега. На койках нет 
постельных принадлежностей. 
Руководегву сельпо и чайной 
следует позаботиться о луч
шем обслуживании посетите
лей.

Фатех Дашхаѳв.

it
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О местной инициативеНа темы дня
Строго контролировать 

расход трудодней
Понаблюдайте в конторе Чу- Никакими .объективными

фаровского колхоза и вам j условиями такую разницу не пудов. Много свежей ры- 
Оросятся в глаза странные ве-! объяснить. Все дело в том, бы ежегодно в половодье, 
щи. Уборщица клуба купила что в третьей бригаде трудо- летом, даже зимой- вылав-

Весной прошлого года доносов. Выходит, что нуж- 
группа колхозников Янов-’ 
ского колхоза в реке Пьяне 
поймала несколько сомов 
общим весом свыше 10

дни не берегли, не экономили.
Фонд трудодней колхозники 

уже давно паучнлись ценить 
по достоинству. Честным кол
хозникам далеко не безразлич
но, много или мало расходует
ся трудодней на тот или иной 
вид работ. Честные колхозни
ки хорошей признают только 
ту работу, которая окупается 
обильным доходом (высоким 
урожаем, высоким надоем мо
лока и т. д.) при наименьшей
затрате трудодней.

Колхозники хотят, чтобы на
каждую работу был установ
лен строгий лимит трудодней,

ливается любителями и 
продается на рынке. Но 
никогда свежей рыбы не 
видно в продаже в магази
нах Яновского сельпо.

В Яновском сельпо есть 
все условия организовать 
улов рыбы, заготовку дико
растущих ягод и грибов.

Пополнение ассортимен
та товаров в продаже зз 
счет местных заготовок 
оживит торговлю, облег
чит выполнение и перевы
полнение плана товарообо
рота. Благодарное влияние 
на выполнение плана 
товарооборота (правда, в 

степени) 
руководи-

стекло да фитиль к лампе. Ито
го всей’покупЕИ на 40 копеек.
Счетовод Дубровин требует,что
бы на оные сорок копеек был 
непременно представлен счет, 
на счете чтобы была резолю
ция председателя колхоза и 
расписка кладовщика в прие
ме купленного.

Против такого порядка ниче
го не возразишь: общественная 
копейка счет любит. Велика 
ли, мала ли покупка, а учет 
денежных расходов должен 
быть строг. Однако от этого 
становится еще вепонятней 
тот факт, что вслед за сторожи
хой бригадир третьей бригады 
Волков принес ведомость на 70 
трудодней,пропущенных в тече
ние года. П ведомость была 
принята как вполне законный 
документ. Между тем на ведо
мости не стояло нн подписи 
председателя, ни росписи тех, 
кому трудодни начислены. В 
этом случае счетовода почему- 
то не заинтересовали подписи 
и резолюции, он довольство
вался лишь проверкой арифме
тических выкладок ведомости.

Почему так? Разве счетовод
не обязан следить за расхо- _ г—-------  ---- н
дованпем трудодней? И не существуют, но из-за того, что двн^Ѵ'м’мест^о "сырья SSt 
только счетовод. Разве не дол-.за их соблюдением следят ве- ской сблэстной промышленностью, 
жен председатель колхоза1 достаточно строго, они слиш-
проверять систематически, как: ком часто нарушаются н в 
правило, в течение всего года ‘ Чуфарове, и во многих дру- 
—соответствует ли, или не гих колхозах.

В правилах внутреннего; 
распорядка Вершинияского’ 
колхоза, опубликованных в ’ 
районной газете «Коллектив-! 
ный труд» (№ 27, 2 февраля 
1941 г, параграф 56) говорит
ся: „Правлению колхоза еже
месячно заслушивать на своем. 
заседании отчеты бригадиров о , 
работе и затрате трудодней". j

Это очень важный пувкт. Он 
должен непременной неуклон-| 
но проводиться в жизнь, ибо 
без строгого режима экономии 
трудодней,без строгого контроля 
за количеством и качеством 
затраченного труда не мысли
мо успешное повышение про
изводительности труда в арте
ли. Эго должен знать и учи
тывать в повседневной работе

трудодня больше, чем в 6-й-каждый руководитель колхоза.1 Ют товары широкого потребления 
при несколько низшем урожае. I Дубровин Г. ' Фою В. Елагина Фото ТАСС

соответствует расходование 
трудодней объему и качеству 
работ, проделанных звеном, 
бригадой.

Простое сравнение не- 
сколькиі цифр убеждает, 
что такой контроль не только 
был бы как нельзя более уме
стен, но и прямо необходим. 
3-я бригада Чу фаровского 
колхоза за 1940 год при уро
жае зерновых в і2,7 цент, 
с площади 137 га израсходова
ла 19621 трудодень. А 6-я 
бригада этого же колхоза, при 
урожае в 13 цента с такой 
же площади за год израсходо
вала 16442 трудодня. Разница 
примерво в 3200 трудодаей, 
т. е. на каждый гектзр в 3-й 
бригаде израсходовано на 93

В

подобно тому, как нь вспашку 
1 га трактором установлен ли- незначительной 
мит горючего. Без такого но- ощутили сами
казатсля производственный , тели Яновского сельпо, ког- 
план колхоза не может обес- да они в 1940 году пробо-
печить планомерного повыше
ния производительности труда 
колхозников. Та же постановка 
учета в колхозе, какая имеется 
теперь, не позволяет произво
дить такую оценку работ.

вали практиковать заготов
ку в колхозах и продажу 
в магазинах меда.

А разве нельзя при сель
по организовать пасе- 
кѵ?

В расходовании трудодней—| Вполне можно. Рои мож- 
полный произвол. Все зависит,но купить в колхозах. Там 
от настроения бригадира; как; же можно договориться и 
бригадир сделал, так оно и |об увеличении посева ме- 
будет. Нормы оплаты хотя и

Спустя рукава
Посетители выставки осматрива-

м Майдане вомсо-І Ломакин избран еще в сен- стоящим центром культурно
мольская организация об‘еди- тябре 1940 г. П за все это 
няет » человек. Трое из них время он провел с комсомоль- 
имеют среднее образование,' цами всего 2 собрания. Пос- 
работают на ответственных бледнее из них было 11 нояб-
участках: 2 учителя, зав. крас
ным уголком, начальник ДПД, 
секретарь сельсовета и т. д.

Казалось бы этот коллектив 
мог поставить комсомольскую 
работу на должную высоту 
В действительности же наобо
рот. Организация почти без
действует. Собрания бывают 
от случая к случаю. А о рабо
те с несоюзной молодежью и 
говорить не приходится. 

Секретарем организации тов.

ря.
—Мы не раз звали на ком

сомольское собрание комсомоль
ца Буганова, работал он пред
седателем колхоза, но он так 
и не явился. II другие также, 
—оправдывается секретарь
организации.

Комсомольцы среди колхоз
ников не бывают.

Красный уголок, работой 
которого поставлен руководить 
тов. Ломакин, не является не

кассовой работы. Доклады, бе
седы, читки здесь редкое яв 
ленде. И только изредка быва
ют танцы под балалайку—вот 
и все. Стенная газета в кол
хозе не организована.

Секретарь организации к 
комсомольцы мало интересуют
ся жизяью своего колхоза.

Обсуждая вопрос об удобре
ниях на колхозном собрании, 
колхозники в своих выступле
ниях справедливо отмечали, 
что комсомольцы не занимают 
авангардной роли в колхозном 
производстве.

Гладышев.
Адрес редакции:

Сергач, Ленинская улица, 82
МЦ 6480 Издатель Райсовет,

на только инициатива мест 
них руководителей. В ма
газинах будет рыба, грибы, 
ягоды, мед и т. д.

Собственной инициативы 
по организации производ
ства товаров ширпотреба 
для трудящихся, для прак
тического проведения в 
жизнь Постановления Сов
наркома Союза ССР и ЦК 
ВКП(б) от 9 января „О ме
роприятиях по увеличе
нию производства товаров 
широкого потребления и 
продовольствия из мест
ного сырья", нехватает 
многим руководителям 
местных организаций и 
предприятий.

Ha-днях произошел раз
говор с директором Ан
дреевского картофелете
рочного завода тов. Галак
тионовым. Он сообщил, 
что на 1941 год никаких 
подсобных хозяйств за
вод не планирует.
—Я—лицо подотчетное,— 

заявил тов. Галактионов,— 
и делаю только то, что 
мне прикажут. Насчет соз
дания откормочного пун
кта никаких распоряжений 
не поступало

Каких 
ждет тов.
Разве постановление пар-

тин и правительства от 
9 января не является для 
него программой практи
ческих действий? Нужны 
ли особые указания, что
бы организовать подсобное 
хозяйство, завести 1,5—2 
десятка свиней, откормить 
их и тем самым улучшить 
общественное питание ра
бочих, повысить качество 
и понизить стоимость обе* 
дов.

Благо условия для раз
вития свиней завод имеет. 
Только за сезон 1940 года 
завод отдал колхозам 700 
тонн картофельной мязги.

Остро встает вопрос о 
создании откормочных пун
ктов при всех организаци
ях, имеющих обществен
ное питание—ресторане, 
больнице, детских яслях и 
детском саде. В их столо
вых много отходов, 
а много ли скота со
держится при этих сто
ловых? Почти ничего. 
Вот почему так однообраз
но меню и так дороги обе
ды в наших столовых. Сто
ловые на своих отходах 
могут выкармливать сви
ней, кур, гусей, содержать 
коров, что даст им све-

распоряжений j жую и дешевую продук- 
Гзлактионов?іцию.

Л. Федорова.

Руководитель колхоза, 
активный общественник

Алексей Федорович Одинцов 
— старый депутат сельского 
совета. Какую бы рзбзту ему 
ни поручали, он всегда выпол
нял ее. Нужно провести 
участковое собрание, провести 
беседу, помочь финансовому 
агевту собрать долги—Алексей 
Федорович шел на участок и 
работал.

В 1935 году общее собра
ние колхозников избирает 
Одинцова завхозом. Четыре го
да проработал тов. Одинцов 
завхозом.

В 1939 году колхозники 
избирают его председателем 
колхоза. Положительная и 
очень существенная черта его 
заключается в том, что он, 
как руководитель колхоза, 
прежде чем сделать что-либо 
важное, обязательно зайдет 
посоветоваться в сельский со
вет, партийную организацию.

В 1940 году колхоз«1 Мая» 
получил приличвый урожай 
зерновых (10,9 цн. с га). А 
звенья колхозниц Здоровой и 
Синицыной собрали пшеницы 
на своих участках по 19—26 
цнт. с гектара.

Сейчас в колхозе организова
но 16 звеньев, которые много 
занимаются заготовкой и вы
возкой удобрений. Па 30 янва
ря по колхозу вывезено на 
поля 15 тысяч возов навоза и 
6 тысяч возов торфа. По ини
циативе тов. Одинцова на селе 
пріведены в порядок 3 сга- 
I ых, ранее заброшенных пру
да, построен новый большой 
водоем.

1940 год явился переломным 
в развитии общественного по-

головья скота. Организованы 
вновь овцеводческая и птице
ферма. С 20 голов маточное 
поголовье свиней увеличено 
до 30, крупно-рогатого скота 
с 38 до 76 голов. Построен 
новый коровник, телятник, 
птичник, начато строительство 
общественной бани.

Производственная работа не 
мешает тог. Одинцову быть 
активным общественником. Он 
проводит на участках большую 
общественную работу.

Гришин,
председатель Сосновского 

сельисполкома.

Ответственный редактор 

А. ГРЕБЕНКИН.

Об'явление
6 февраля в 7 часов іеіера в 

столовой ГориоІД.м колхозника) 
созывается собрание уполномо
ченных Сергачского Горло

с повесткой дняі
1. Отчет правления о работе за 

1940 г. и доклад ревизионной ко
миссии.

2. Распределение прибылей 
Явка уполномоченных к указан
ному времени без опозданий.

Пред, правлений
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